

EL LEGADO POLÍTICO Y CULTURAL ROMANO



1. ¿Qué son el *ius civilis* y el *ius Gentium*?

IUS CIVILIS

IUS GENTIUM

2. ¿Cómo influyó el derecho romano en las sociedades actuales?

3. ¿Qué legado dejó Roma a nuestra sociedad actual?

IDIOMA →



POLÍTICA →



4. Observa el siguiente mapa de las lenguas romances e identifica a qué idioma actual corresponde, para ello crea una simbología.



- Celeste:**
- Azul oscuro:**
- Azul claro:**
- Verde claro:**
- Verde oscuro:**
- Rojo:**
- Rojo claro:**
- Café claro:**
- Café oscuro:**
- Rosado**

5. Lee el siguiente texto y responde



“Roma todavía contribuye a definir la forma en que entendemos nuestro mundo y pensamos en nosotros, desde la teoría más elevada hasta la comedia más vulgar. Después de 2000 años, sigue siendo la base de la cultura y la política occidental, de lo que escribimos y de como vemos el mundo y nuestro lugar en él. [...] La distribución del territorio imperial romano sustenta la geografía política de la Europa moderna y de territorios más alejados. [...] Roma nos ha legado en la misma medida ideas de libertad, ciudadanía y explotación imperial, combinadas con un vocabulario de política moderna como senadores y dictadores. [...] Ha provocado, asimismo, y en igual medida, risa, asombro y horror. Los gladiadores son hoy en día tan taquilleros como lo fueron entonces”.

Beard, Mary (2015). SPQR, Una historia de la Antigua Roma.

¿Qué impresión tiene la autora de Roma?

Resultados:



- IUS CIVILIS:** El derecho civil. Un conjunto de leyes y normas que regían a los ciudadanos. Contemplaba la esfera pública, al regular las relaciones entre el Estado y los ciudadanos; y la privada, que normaba las relaciones familiares (el matrimonio, las herencias y la filiación, entre otras).

IUS GENTIUM: El derecho de gentes fue el que aplicaron los romanos a los pueblos que sometieron. En el ius gentium se encuentran los antecedentes del derecho internacional moderno.
- La noción de derecho romano ha sobrevivido por más de dos mil años. Muchos de sus principios fueron adoptados por las sociedades modernas. Los códigos civiles creados tras las independencias americanas, por ejemplo, estuvieron inspirados en él, sobre todo en lo referente a la autonomía de la justicia y el respeto de la ley.
- IDIOMA:** El idioma Latín que era la lengua oficial, se comienza a masificar a causa de la expansión territorial que experimentó Roma en su calidad de Imperio. El latín se transforma en la base de nuestro idioma y de la mayoría de los idiomas de latino América. El latín la lengua que hablaban los romanos, es lo que determina los idiomas del habla latina actuales y da origen a su vez a nuestro idioma, el español. El latín cumplió con una labor de difusión de conocimiento.

POLÍTICA: La institucionalidad política que limitó el poder de sus gobernantes y velaba por la temporalidad de sus cargos. Una ley que asegurara los derechos de sus ciudadanos. Roma legó los conceptos de igualdad ante la ley, democracia y república.



Referencia: Moral, Rafael del (2002).

- Considera que es una cultura imperecedera, siendo la cuna de la sociedad actual en la que vivimos. Desde el arte a la política, indica que Roma no pasa de moda y que lo que fueron seguirá siendo por muchos años más.